

## TABLE DE LA SÉCURITÉ

Séance du 02 novembre 2023

17h30 – Restaurant scolaire du Lignon – mlou - 1256

**SYNTHESE**

**2023- 005**

---

<b>Participants</b>	:	Michael LOUREIRO Lucien DELLEY Fanny BARRAL Margot AUBERT Sandrine RIGHENZI Pascal GANTY Jean-Michel BOVIER Manuela KONE-TRIFOGLIO Astrid LORENZ Stéphanie PONCINI Cécile THELIN René SCHMID	Police municipale, responsable des tables de la sécurité Institut suisse de sécurité urbaine et évènementielle (ISSUE) Cheffe d'équipe des correspondants de nuit Correspondante de nuit Association des locataires du Lignon Comité central du Lignon Comité central du Lignon Habitante Habitante Habitant Habitant Habitant
---------------------	---	---	---

### Diagnostic partagé

Un tour de table a été effectué afin que chacun puisse exprimer ses attentes et motivations concernant cette table de la sécurité.

Il en ressort un sentiment général d'une dégradation du quartier, notamment en matière salubrité et de tranquillité publique.

### Entretien immeuble

- Une habitante à l'avenue du Lignon reproche l'inaction de la régie Broliet et du propriétaire, soit la fondation Camille-Martin, de l'entretien général du bâtiment. En effet, des panneaux d'indication pour l'évacuation dans l'allée ne seraient pas clairs.
- Des panneaux en verre recouvrant les parois de l'immeuble tombent et présenteraient un danger.

#### Elément de réponse :

Un membre du CCL précise que ces verres peuvent en effet tomber à cause de la dilatation des joints ou des locataires qui effectuent des perçages depuis l'intérieur des appartements, traversant ainsi le verre.

Il précise que l'entretien est de la responsabilité des propriétaires et que des contrôles sont effectués mais il y a toujours un risque de chute. Néanmoins, aucun accident n'a eu lieu à ce jour.

Une personne de la table a informé qu'elle allait tenter d'obtenir des informations concernant ces panneaux d'évacuation et a proposé d'échanger leurs coordonnées.

### Bruit

- Une habitante a constaté du bruit pendant tout l'été provenant notamment de jeunes présents sur la place du Lignon aux abords de la brasserie. Elle aurait contacté à plusieurs reprises la Police cantonale, celle-ci ne serait jamais venue. En effet, elle ne viendrait qu'en cas d'urgence. Elle s'interroge également sur l'efficacité d'intervention des Correspondant de Nuit (CN) qui sont limités dans leurs actions.

#### Elément de réponse :

Il a été rappelé que les CN jouent un rôle de médiation et que leur mission s'arrête du moment que les personnes en face refusent de coopérer.

Les CN effectuent deux tournées par soir au Lignon tous les jours de l'année et la plupart du temps la situation est calme.

De plus, la plupart de leurs interventions sont bien reçues par la population.

### Grillades

- Une demande a été faite pour qu'un espace de grillade puisse être trouvé.
- Une habitante a constaté que la plupart des habitants jouent le jeu et débarrassent leurs déchets le soir après les grillades. Cependant, les odeurs la dérangent et également le bruit, tard le soir après 23h00.

#### Elément de réponse :

Les CN ont précisé que le phénomène des grillades s'est principalement déplacé sur la place du Lignon, aux abords des terrains de volleyball et que des anniversaires ont eu lieu derrière le n°80.

La police municipale a rappelé qu'en cas de nuisance, il est impératif de contacter les CN, la Police municipale ou la Police cantonale afin de pouvoir intervenir.

D'après les statistiques, seules deux interventions concernent du bruit.

### Carambole

- Une habitante s'est étonnée d'apprendre que la Carambole avait été fermée pendant une semaine après avoir discuté avec un groupe de jeunes qui se trouvaient dans une allée.

#### Elément de réponse :

Les CN ont confirmé qu'un voyage avait été organisé au Maroc avec les éducateurs et certains jeunes et par manque d'effectif la Carambole n'avait pas pu être maintenue ouverte.

Néanmoins, la Carambole est ouverte et autogérée par des jeunes tous les samedis depuis le mois d'août.

Il a été rappelé que la Carambole est gérée par la FASE.

### Passage piéton

- Un habitant a demandé à qui s'adresser pour pouvoir mettre un passage piéton au niveau de l'arrêt de bus « Lignon Tour », en direction des tours. En effet, celui-ci aurait été supprimé lors de travaux et cela présenterait un danger pour les personnes qui veulent traverser la route.

Elément de réponse :

La police municipale a communiqué l'adresse électronique du référent du secteur afin de pouvoir entrer en contact avec lui.

**Rodéo**

- Une habitante nous a informés que deux véhicules circulaient à vive allure le soir.

Elément de réponse :

La police municipale a demandé à quelles heures ces véhicules circulent afin de pouvoir effectuer des présences. Un retour sera effectué au référent du secteur.

## Prochaine rencontre

Une invitation sera envoyée pour la prochaine table de la sécurité qui aura lieu en décembre.

**Correspondant de nuit :** 7/7 de 18h à 02h au 0800 1219 20 – adresse de messagerie : [nuit@vernier.ch](mailto:nuit@vernier.ch)

**Police cantonale :** 117

**Police municipale :** du lundi au vendredi de 7h à 23h et le samedi de 13h à 23h au 022 306 06 55 –  
adresse de messagerie : [spm@vernier.ch](mailto:spm@vernier.ch)